

## Visite du Centre AFPA de STAINS

Le mercredi 18 octobre, une délégation Force Ouvrière a été reçue au centre de STAINS, en Ile-de-France.

Cette délégation était composée entre autres de trois secrétaires représentant chacun une branche de notre organisation confédérée :

- Frédéric SOUILLOT,  
Secrétaire Général de la **Confédération FO**
- Clément POULLET,  
Secrétaire Général de la **Fédération de l'Enseignement, de la Culture et de la Formation Professionnelle FO (FNEC-FP-FO)**
- Pascal CHABAS,  
Secrétaire Général de **Section Fédérale Nationale FO FPA**,

Accompagnés de Brussia MARTON, conseillère technique à la Confédération et de Michael CORRIETTE, Secrétaire National de la SFN FO FPA.

L'organisation de cette journée se plaçait dans la continuité d'une première rencontre, entre Frédéric SOUILLOT et la Directrice Générale de l'AFPA, le 6 juillet dernier.

L'intention de la Confédération, relayée par la **FNEC-FP-FO** était de prendre connaissance de toutes les informations relatives à l'évolution de l'AFPA suite à la réorganisation et aux nouvelles missions d'accompagnement ciblant les publics en grande difficulté.

L'idée était également de permettre à notre Confédération d'avoir une vision affinée des conséquences de la baisse d'activité de l'Agence sur le volet de la formation des DE (Demandeur d'Emploi) ainsi que celle relative aux actions de formation financées par le Compte personnel de Formation.

La visite du centre de STAINS avait donc pour objectif d'exposer à nos Confédération et Fédération comment l'AFPA s'adapte en terme d'organisation, que ce soit au niveau national, régional ou local.

Cela a, en plus, permis à Frédéric SOUILLOT de se réimmerger dans un dispositif de formation AFPA tel qu'il l'avait connu lors de sa reconversion en tant que salarié licencié économique, il y a de ça quelques années.

Plusieurs intervenants de l'AFPA étaient présents dont le directeur national des villages AFPA, le directeur de l'ingénierie, le directeur régional Ile-de-France et l'équipe de direction du centre.

La journée a ainsi commencé par la présentation des modalités d'organisation des dispositifs de formation et d'accompagnement en regard des financements divers des multi-prescripteurs (Régions, Etat, Entreprises, Collectivités Locales, ...) ainsi que les perspectives liées à la nouvelle Convention d'Objectifs et de Performance 2024-2027.



Dans la continuité, les bénéficiaires des dispositifs d'accompagnement « Déclat pour l'action » et « Promo 16/18 » ont présenté leur parcours, ce qui a permis un temps d'échange, instructif pour les uns et valorisant pour les autres.

Cette journée s'est terminée par la visite de deux ateliers de formation : **Agent d'Entretien du Bâtiment** et **Conducteur.trice d'Installations Frigorifiques, Dépanneur.se en Installations de Froid et Climatisation** ; les formateurs ont apporté un éclairage technico-pédagogique sur les formations dispensées.

Frédéric SOUILLOT et Clément POULLET ont, de fait, eu l'occasion de se rendre compte des nécessités techniques de chaque plateau de formation mis à disposition des apprenants qui ont pu donner leurs avis et ressenti sur la formation suivie.

Ces éléments et constats seront des appuis précieux lorsque **la Confédération et la FNEC-FP-FO** accompagneront **la Section Fédérale Nationale FO FPA** lors de ses démarches auprès des Tutelles de l'AFPA pour réaffirmer l'utilité publique de l'Agence et du travail de ses salariés.

Pour **Force Ouvrière**, l'AFPA a toujours été et reste un acquis social majeur pour tout salarié et concitoyen, devant perdurer avec ses missions de service public de l'emploi.

Pour notre **Confédération**, l'AFPA doit être dans une capacité de répondre aux multiples besoins des citoyens en rupture d'emploi, en recherche de reconversion ou d'accompagnement à l'emploi.

Les réformes qui ont soumis la formation professionnelle au « modèle libéral de la concurrence libre et non faussée » mettent l'AFPA et la Formation Professionnelle dans l'incapacité de répondre aux besoins de formation des citoyens.



L'ÉTAT doit entendre cet état de fait. Il doit financer l'AFPA et ses missions pour maintenir la cohésion sociale du Pays.

Il va de soi que, pour **Force Ouvrière**, cela doit avoir un effet positif sur les conditions de travail des salariés de l'AFPA, malmenés depuis des années par des plans stratégiques à répétition, un PSE, et des discours pessimistes relatifs aux performances économiques alors qu'en fait, ces mêmes salariés agissent quotidiennement pour que l'AFPA continue d'avoir des résultats aussi bons qu'avant **en termes de critères de qualité**.

Il est en effet urgent pour ces salariés de retrouver un sens à leur travail de meilleures conditions de travail, permettant ainsi une amélioration des critères de santé, en constante dégradation depuis des années et caractérisant leur mal-être au travail.

Nul doute aujourd'hui, qu'avec ces informations actualisées, **Force Ouvrière** pourra continuer à soutenir l'AFPA et ses salariés que ce soit, lors des rencontres avec les différents décideurs politiques inhérentes à l'agenda social mais aussi lors de la négociation future d'un accord national interprofessionnel relatif à la reconversion professionnelle.

**Pour conclure**, cette visite et les échanges qu'elle a permis donnera plus d'arguments à la **Confédération FO** et la **FNEC-FP-FO** pour revendiquer la position de l'AFPA et ses salariés, comme principal acteur du Service Public de l'Emploi pour des missions de qualification et d'accompagnement des publics en difficultés, avec des financements d'ÉTAT.